

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,

A LOS SEÑORES SENADORES REPRESENTANTES DEL PODER LEGISLATIVO

MÉXICO D.F., 16 DE OCTUBRE DE 2008

DESDE HACE CASI DOS SIGLOS, MÉXICO Y EL SALVADOR SON UN TERRITORIO EN PERMANENTE CONSTRUCCIÓN, UNA TIERRA DONDE GENERACIONES Y GENERACIONES HAN PUESTO SUS MÁS CAROS SUEÑOS E ILUSIONES PARA LOGRAR QUE SUS DIFERENTES PUEBLOS NOS UNAMOS Y LUCHEMOS JUNTOS PARA ENCONTRAR LOS MEJORES CAMINOS PARA INSERTARNOS EN LA HISTORIA GLOBAL Y EL DESARROLLO HUMANO INTEGRAL.

LOS HOMBRES Y MUJERES QUE HOY POBLAMOS LA REGIÓN CENTROAMERICANA SOMOS HIJOS E HIJAS DE UNA LARGA TRADICIÓN, QUE HUNDE SUS MÁS PROFUNDAS RAÍCES EN NUESTRO PASADO PREHISPÁNICO Y PASADO COLONIAL, Y DE LAS FUERZAS QUE AÚN MOVILIZAN A NUESTROS SUELOS SE DIERON A LA TAREA DE CREAR Y FORJAR PUEBLOS VALIENTES Y EMPRENDEDORES.

LA HISTORIA Y LA CULTURA HERMANAN A NUESTROS PAÍSES, TEOTIHUACAN Y TAZUMAL, (...) Y JOYA DE CERÉN EVOCAN LA GRANDEZA CULTURAL DE NUESTROS PUEBLOS, JOSE MATÍAS DELGADO, Y MIGUEL HIDALGO, LLAMARON A LUCHAR POR LA INDEPENDENCIA Y TOCARON LAS CAMPANAS POR LA LIBERTAD DE NUESTRAS TIERRAS A MEXICANOS Y SALVADOREÑOS, NOS IDENTIFICAN RAÍCES Y PROFUNDOS DESEOS DE LOGRAR IDEALES COMUNES, LUCHAS Y PROPÓSITOS.

MÁS DE MEDIO SIGLO Y DESPUÉS DE ESOS HECHOS HISTÓRICOS SEGUIMOS AVANZANDO EN LA BÚSQUEDA DE UNA MEJOR RUTA PARA LOGRAR LA PAZ, EL PROGRESO ECONÓMICO Y EL DESARROLLO HUMANO INTEGRAL PARA TODOS LOS HOMBRES Y MUJERES QUE POBLAMOS ESTE GRAN TERRITORIO.

AL SER PORTADOR DEL CARIÑO Y DEL RESPETO QUE EL PUEBLO SALVADOREÑO MANTIENE HACIA EL NOBLE PUEBLO MEXICANO, ME PERMITO AGRADECER EL CÁLIDO RECIBIMIENTO CON EL QUE HE SIDO HONRADO DESDE MI LLEGADA A ESTE BELLO TERRITORIO DE ILUSTRES PERSONAJES, ME REFIERO A ESOS ILUSTRES HOMBRES Y MUJERES QUE LEGARON A MÉXICO PATRIA, REFORMA Y REVOLUCIÓN, DENTRO DE ESTE TERRITORIO HERMANO CON EL QUE GUARDAMOS PROFUNDAS RAÍCES HISTÓRICAS, CULTURALES E IDIOMAS, LAS COSTUMBRES Y LAS CREENCIAS.



ESTIMADOS SENADORES:

NUESTROS PAÍSES HAN ENFRENTADO DURAS ETAPAS EN LA HISTORIA RECIENTE, DE LAS CUALES HEMOS APRENDIDO Y RESURGIDO CON MÁS DETERMINACIÓN PARA ESTABLECER LOS CIMIENTOS DE NUESTRA DEMOCRACIA Y EL ESTADO DE DERECHO, COMO BASES PARA PROMOVER EL DESARROLLO DE NUESTRA GENTE.

MÉXICO OCUPA UN LUGAR ESPECIAL EN LA HISTORIA RECIENTE DE EL SALVADOR, YA QUE NOS HA ACOMPAÑADO EN EL CAMINO QUE NOS CONDUJO HACIA LA PAZ; GRACIAS A ESTE INVALUABLE APOYO BRINDADO DURANTE EL PROCESO DE NEGOCIACIÓN, NUESTRO PAÍS CULMINÓ CON 12 AÑOS DE CONFLICTO ARMADO, MEDIANTE LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ REALIZADA RECIENTEMENTE EN EL CASTILLO DE CHAPULTEPEC, EL 16 DE ENERO DE 1992.

LA AYUDA DE MÉXICO Y DE LOS PAÍSES AMIGOS QUE NOS TENDIERON LA MANO, EN BÚSQUEDA DE SOLUCIONES PARA EL SALVADOR Y PARA LA REGIÓN CENTROAMERICANA, MERECE NUESTRA GRATITUD, YA QUE ABRIÓ LAS PUERTAS PARA UNA NUEVA ETAPA DE OPORTUNIDADES A NUESTRA GENTE.

NOS LLENA DE ORGULLO AL VER EN RETROSPECTIVA LA EVOLUCIÓN Y LAS TRANSFORMACIONES QUE EL SALVADOR HA EXPERIMENTADO EN ESTE PERIODO, EN DONDE HOY LOS CUSCATLECOS, LAS SALVADOREÑAS Y LOS SALVADOREÑOS GOZAMOS DE TODAS LAS LIBERTADES, ME REFIERO A LAS LIBERTADES DE PENSAMIENTO, DE PARTICIPACIÓN POLÍTICA, DE CULTO, DE LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y RESTRICCIONES DE NINGÚN TIPO.

TRAS LA FIRMA DE LA PAZ, EL SALVADOR Y MÉXICO HAN CONTINUADO TRABAJANDO CONJUNTAMENTE PARA SEGUIR ESTRECHANDO Y FORTALECIENDO LA RELACIÓN BILATERAL. EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE EL SALVADOR, HE TENIDO EL HONOR DE REALIZAR VARIAS VISITAS OFICIALES A MÉXICO, COMO MUESTRA DE LAS EXCELENTES RELACIONES AL MÁS ALTO NIVEL QUE TENEMOS CON ESTE QUERIDO PAÍS.

HOY EN DÍA, NUESTROS GOBIERNOS COMPARTEN UNA DIVERSIDAD DE TEMAS Y ASPIRACIONES Y SEGURAMENTE TAMBIÉN POR USTEDES, COMO LA PROMOCIÓN Y RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS, LOS VALORES DEMOCRÁTICOS, EL LIBRE COMERCIO Y LA COOPERACIÓN BILATERAL Y MULTILATERAL ENTRE OTROS. ESTOS SON FACTORES QUE HAN SERVIDO COMO MARCO PARA ORIENTAR EL TRABAJO QUE SE REALIZA CONJUNTAMENTE..



ESTIMADOS AMIGOS:

EL 2008 HA SIDO UN AÑO IMPORTANTE PARA LOGRAR AVANCES EN LA RELACIÓN BILATERAL AL MÁS ALTO NIVEL: EL DÍA 4 DE MARZO DE 2008, EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN REALIZÓ UNA VISITA OFICIAL A EL SALVADOR, DEMOSTRANDO EL INTERÉS DE SU GOBIERNO POR MANTENER LA CERCANÍA Y LA CONTINUIDAD DEL DIÁLOGO POLÍTICO E IMPULSAR NUEVAS INICIATIVAS DE GRAN BENEFICIO PARA NUESTROS PAÍSES.

ENTRE ESAS INICIATIVAS DESEO DESTACAR EL PROGRAMA DE APOYO A LA VIVIENDA POPULAR; EL PROYECTO MESOAMÉRICA, DE CONSTRUCCIÓN DE INFRAESTRUCTURA, ESPECIALMENTE PRESAS HIDROELÉCTRICAS Y CARRETERAS, PROYECTO MESOAMERICA CONOCIDO POR MUCHOS AÑOS COMO PLAN PUEBLA PANAMÁ Y LA CELEBRACIÓN DEL SÉPTIMO ANIVERSARIO DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, ENTRE MÉXICO Y EL NORTE DE CENTROAMÉRICA, ME REFIERO A GUATEMALA, A HONDURAS Y A EL SALVADOR.

MI VISITA A ESTE SENADO, DEMUESTRA EL INTERÉS QUE TENEMOS DE SEGUIR TRABAJANDO DE LA MANO CON ESTE PAÍS HERMANO. QUIERO APROVECHAR LA OCASIÓN PARA AGRADECER EL APOYO BRINDADO POR EL GOBIERNO Y EL CONGRESO DE MÉXICO, PARA IMPULSAR INICIATIVAS ORIENTADAS A MEJORAR LA ATENCIÓN A LOS MIGRANTES EN TERRITORIO MEXICANO, ESPECIALMENTE AL EMITIR DISPOSICIONES LEGALES COMO LAS CONTENIDAS EN LA LEY GENERAL DE POBLACIÓN, QUE DESPENALIZAN LA MIGRACIÓN INDOCUMENTADA.

ESPERAMOS PODER SEGUIR TRABAJANDO CONJUNTAMENTE Y CONTAR SIEMPRE CON LA COLABORACIÓN DE LAS DIFERENTES INSTANCIAS DEL GOBIERNO DE MÉXICO EN ESTE TEMA.

LA COOPERACIÓN Y LA COORDINACIÓN ENTRE EL SALVADOR Y MÉXICO, SE HA DESARROLLADO, HAN SIDO INSPECCIONADO CON LA INSTALACIÓN DE UN MECANISMO DE DIALOGO Y CONCERTACIÓN DE TUXTLA, DESDE EL AÑO 1991 A TRAVÉS DEL CUAL SE PROMOVIO LA NEGOCIACIÓN Y LA SUBSCRIPCIÓN DE LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO ENTRE CENTROAMÉRICA Y MÉXICO, ASÍ COMO EL LANZAMIENTO DEL PLAN PUEBLA PANAMÁ EN JUNIO DEL 2001.

ASIMISMO, RECONOCEMOS LOS APORTES QUE MÉXICO LE OTORGA COMO OBSERVADOR REGIONAL AL SISTEMA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA (SICA) Y COMO SOCIO EXTRARREGIONAL DEL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACIÓN ECONÓMICA (BCIE).

MÉXICO HA APOYADO A EL SALVADOR A TRAVÉS DE LOS AÑOS EN DIVERSAS ÁREAS COMO SON EL DESARROLLO SOCIAL Y SUPERACIÓN DE LA POBREZA; DESARROLLO



PRODUCTIVO Y FOMENTO A LAS EXPORTACIONES; MODERNIZACIÓN DEL ESTADO Y RECURSOS HUMANOS, ENTRE OTROS, POR MEDIO DE REUNIONES QUE REALIZAMOS CON LA COMISIÓN MIXTA DE COOPERACIÓN TÉCNICA Y CIENTÍFICA Y POR LA COMISIÓN MIXTA DE COOPERACIÓN EDUCATIVO CULTURAL. ÉSTA ÚLTIMA SE REUNIÓ EN SAN SALVADOR, EL 29 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2009.

EN MATERIA DE SEGURIDAD, ESTAMOS PROMOVRIENDO INICIATIVAS A NIVEL BILATERAL Y REGIONAL, PARA EL COMBATE A LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, COMBATE AL NARCOTRÁFICO, EL TERRORISMO, LAS PANDILLAS QUE MENCIONABA EL PRESIDENTE.

QUISIERA DETENERME UN MINUTO PARA HABLAR SOBRE ESTE TEMA, ES UN TEMA QUE LO COMENCÉ ABORDAR DESDE QUE LLEGUE A LA PRESIDENCIA DEL PAÍS Y MUY POCOS PAÍSES Y MUY POCOS GOBIERNOS LE DABAN LA ATENCIÓN AL TEMA DE LAS PANDILLAS.

QUIERO CONTARLES UN POCO QUE EXISTEN PANDILLAS DE TODO TIPO, LA MARA SALVATRUCHA, DESGRACIADAMENTE PONIÉNDOLE ESE NOMBRE EN LOS ÁNGELES SE TRATABA DE GENTE QUE VIAJÓ A CENTROAMÉRICA, REGRESO A SUS PAÍSES POR SUPUESTO, ENCONTRÓ Y HAY QUE RECONOCERLO, UN TERRENO FÉRTIL PARA DESARROLLAR ESTE TIPO DE PANDILLAS.

PERO A LO LARGO DEL TIEMPO, LAS PANDILLAS QUE ERAN EN PRINCIPIO MUCHACHOS TATUADOS, PELIGROSOS , REBELDES, SE CONVIERTEN EN UNA DE LAS PEORES AMENAZAS, YA QUE SE ASOCIAN CON EL CRIMEN ORGANIZADO, SE ASOCIAN CON EL NARCOTRÁFICO Y ESO VUELVEN ESTO, UN PROBLEMA EXPLOSIVO.

EN EL SALVADOR EL ABORDAJE DEL PROBLEMA HA SIDO DEFINITIVAMENTE DIFERENTE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, CONSIDERAMOS QUE LO MÁS IMPORTANTE EN ESTE TEMA ES LA PREVENCIÓN, PARA QUE MENOS MUCHACHOS, MUCHACHAS SE METAN A LAS PANDILLAS.

Y EL OTRO ES, EL TEMA DE LA REHABILITACIÓN, QUE LO ESTÁBAMOS DESARROLLANDO CON BASTANTE ÉXITO. SIN EMBARGO TENEMOS QUE ENTENDER QUE EL PAÍS EN DONDE LA DESINTEGRACIÓN FAMILIAR EXISTE, PAÍSES EN DONDE LA MADRE ES PAPÁ Y MAMÁ A LA VEZ ESTE FENÓMENO PUEDE APARECER DE MANERA (...)

EL TRÁFICO ILÍCITO DE ARMAS, ASÍ COMO "LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DE CENTROAMÉRICA Y MÉXICO", "EL DIÁLOGO ENTRE CENTROAMÉRICA Y MÉXICO SOBRE SEGURIDAD DEMOCRÁTICA".

EL DÍA DE AYER SE INAUGURO SEÑOR PRESIDENTE, Y SEÑORES SENADORES EN ESTA CAPITAL, EL SEMINARIO SUB REGIONAL MESOAMERICANO, PREVENCIÓN DE LAS CONDUCTAS DE RIESGO ENTRE LA JUVENTUD IBEROAMERICA, TODO EL AÑO HEMOS HABLADO DE JUVENTUD, PORQUE PRECISAMENTE DEL 29 AL 31 DE OCTUBRE QUE RESEÑABA EL PRESIDENTE, TENDREMOS EN SAN SALVADOR A UNA VEINTENA DE JEFES DE ESTADO, CON QUIENES VAMOS A DISCUTIR Y OJALA QUE APROVECHEMOS AL MÁXIMO, POLÍTICAS DE ESTADO EN EL TEMA DE JUVENTUD, SEGURAMENTE VAN A LLEGAR TAMBIÉN A ESTE PLENO.

SE TRATA DE UN EVENTO EL QUE SE EFECTÚA EN MÉXICO, UN EVENTO QUE FORMA PARTE DE LAS ACTIVIDADES DE ESTA DÉCIMA OCTAVA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO QUE COMO REPITO CELEBRAREMOS DEL 29 AL 30 DE OCTUBRE EN LA CAPITAL SALVADOREÑA, EN DONDE LOS MANDATARIOS IBEROAMERICANOS DISCUTIREMOS AVANCES Y PERSPECTIVAS DE RESPALDO A LAS JUVENTUDES IBEROAMERICANA PARA SU DESARROLLO INTEGRAL.

QUIERO REITERAR EL RECONOCIMIENTO A MÉXICO POR LA DECIDIDA LUCHA QUE HAN EMPRENDIDO EN CONTRA DEL CRIMEN TRANSNACIONAL ORGANIZADO, LA COOPERACIÓN E INTERCAMBIO DE EXPERIENCIA QUE PUEDA DESARROLLARSE ENTRE MÉXICO Y EL SALVADOR Y CON LOS DEMÁS PAÍSES CENTROAMERICANOS SERÁ DETERMINANTE PARA DAR UN TRATAMIENTO INTEGRAL Y COORDINADO A ESTE TEMA PRIORITARIO PARA AMBOS PAÍSES.

EN EL ÁREA MULTILATERAL Y HEMISFÉRICA NO PODEMOS DEJAR DE MENCIONAR EL APOYO MUTUO EN INICIATIVAS EN LAS QUE HEMOS COINCIDIDO EN ORGANISMOS MULTILATERALES COMO SON LA COOPERACIÓN PARA LOS PAÍSES DE RENTA MEDIA, EL CAMBIO CLIMÁTICO, EL LIBRE COMERCIO, LA LUCHA CONTRA EL TERRORISMO, LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS Y LA PRESERVACIÓN DE LA PAZ.

EN MATERIA ECONÓMICA, EL TLC CON MÉXICO, NOS HA BENEFICIADO MUTUAMENTE TANTO DESDE LA PERSPECTIVA COMERCIAL, COMO DE LAS INVERSIONES. GRACIAS AL CLIMA DE NEGOCIOS FAVORABLE EN EL SALVADOR Y A LA SEGURIDAD JURÍDICA QUE PROVEE ESTE ACUERDO COMERCIAL, MÉXICO SE HA CONVERTIDO EN EL TERCER INVERSIONISTA EXTRANJERO EN EL SALVADOR, INCREMENTANDO SOLAMENTE EN EL ÚLTIMO AÑO CASI 800 MILLONES DE DÓLARES LA INVERSIÓN.

NOS LLENA DE GRAN SATISFACCIÓN EL IMPACTO POSITIVO QUE LA INVERSIÓN GENERA EN MATERIA DE EMPLEOS, ASÍ COMO EL ACERCAMIENTO Y EL BENEFICIO MUTUO QUE ESTO PROMUEVE PARA AMBOS PAÍSES.



SEÑORAS Y SEÑORES:

EN EL DIFÍCIL CONTEXTO INTERNACIONAL QUE NOS CIRCUNDA, LOS CIUDADANOS ESPERAN QUE LOS GOBERNANTES DEMOS SOLUCIONES A LOS PROBLEMAS QUE LOS AQUEJAN, LOS CUALES, INDEPENDIEMENTE DE SU ORIGEN, OBLIGAN A LA PUESTA EN MARCHA DE PROYECTOS Y PROGRAMAS PARA EL BENEFICIO DE NUESTRA GENTE.

EN EL ESCENARIO ACTUAL, CARACTERIZADO POR LA INESTABILIDAD FINANCIERA, AMENAZAS A LA SEGURIDAD, CRISIS ENERGÉTICA Y CRISIS ALIMENTARIA, NO POR FALTA DE ALIMENTOS, SINO POR EL COSTO ELEVADO DE LOS ALIMENTOS, SE NOS PRESENTAN GRANDES RETOS Y DESAFÍOS, PARTICULARMENTE PARA LOS PAÍSES EN VÍAS DE DESARROLLO COMO LOS NUESTROS.

EN ESTE PUNTO DESEO HACER ALGUNAS OBSERVACIONES, COMO LO DIJE AYER EN UN PROGRAMA DE TELEVISIÓN Y LO DIJE EN EL FORO ECONÓMICO EN CANCÚN RECIENTEMENTE, NOS ENFRENTÁBAMOS A LA TORMENTA PERFECTA Y HOY LO REPITO AQUÍ EN ESTE PLENO Y COMPARTO ALGUNAS IDEAS, UNA TORMENTA PERFECTA EN DONDE NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL SE DESACELERA YA CASI ENTRANDO EN UN PERIODO DE RECESIÓN EN DONDE AUMENTAN LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO COMO NUNCA ANTES, A CIENTO CUARENTA Y TANTOS DÓLARES Y EN DONDE LOS ALIMENTOS COMIENZAN A SUBIR, ES PRÁCTICAMENTE UN (...) PARA GENERAR Y DESCENTRALIZAR A LA REGIÓN.

SEÑORES SENADORES:

ESTAMOS EN UNA GRAVE SITUACIÓN EN NUESTRA REGIÓN, LOS AVANCES DEMOCRÁTICOS QUE HEMOS LOGRADO EN LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS SE PODRÍAN VER AMENAZADOS POR ESTA SITUACIÓN FINANCIERA, ESTA PRÁCTICA DE (...) QUE HE LLAMADO, PORQUE HA HABIDO IRRESPONSABILIDAD EN EL TEMA DEL MANEJO ECONÓMICO Y SOBRE TODO LA ESPECULACIÓN FINANCIERA QUE ES COMO EFECTIVAMENTE SE LO RATIFIQUÉ AL ENTREVISTADOR ANOCHE, ES CRIMINAL.

ESTA SITUACIÓN REQUIERE DEL DIÁLOGO ENTRE LAS NACIONES, REQUIERE LA INTEGRACIÓN DE LATINOAMÉRICA Y DE LA PUESTA EN MARCHA DE ESFUERZOS CONJUNTOS PARA DAR RESPUESTAS CREATIVAS QUE ASEGUREN A NUESTRAS POBLACIONES.

HEMOS TENIDO QUE SUBSIDIAR EL TRANSPORTE PÚBLICO, HEMOS TENIDO QUE LLEVAR ADELANTE PROGRAMAS DE SALUD, DE ALIMENTACIÓN A LUGARES MÁS ALEJADOS EN NUESTRO PAÍS. MÉXICO HACE LO MISMO.



YA LA DISCUSIÓN NO ES SI ESTOS SON GOBIERNOS DE DERECHA O SON GOBIERNOS DE IZQUIERDA, ESO ES UNA DENOMINACIÓN DE LA GUERRA FRÍA, CUYO ÚLTIMO ESCENARIO DE LA GUERRA FRÍA FUE MI PAÍS; HOY SE TRATA QUE SI SOMOS O NO SOMOS EFECTIVOS PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS, HOY SE TRATA NO DE PROMETER, SINO DE RESOLVER Y ESO ES LO QUE ESPERA LA GENTE DE NOSOTROS.

PAGAREMOS COSTOS TAN ALTOS QUE CONDENARÁN A NUESTRAS SOCIEDADES A CONSECUENCIAS NEGATIVAS DE UNA CRISIS DERIVADA POR MERCADOS ESPECULATIVOS. LO MÁS IMPORTANTE ES UN CAPITALISMO RESPONSABLE, SERIO QUE RESPETE A LA PERSONA HUMANA, DE LO CONTRARIO, ESTAS PROFUNDIDADES DEL PROBLEMA ECONÓMICO SEGUIRÁN AVANZANDO.

EN ESTA TAREA, ES INDISPENSABLE LA COOPERACIÓN DENTRO DEL RESPETO DE LA INDEPENDENCIA DE PODERES DE LOS ÓRGANOS LEGISLATIVOS FACILITANDO LA CREACIÓN Y APROBACIÓN DE LEYES QUE RESPONDAN A LAS NECESIDADES Y DESAFÍOS ACTUALES.

MI ESTADÍA EN MÉXICO HA COINCIDIDO CON UN TRABAJO ENORME DE ESTE CUERPO, DÁNDOLE AL PAÍS UNA SERIE DE INSTRUMENTOS QUE LE SERVIRÁN PARA ENFRENTAR LA CRISIS.

EL PAPEL DE LOS CONGRESOS ES VITAL EN LA CANALIZACIÓN DE LAS DEMANDAS Y LAS NECESIDADES DE LA SOCIEDAD, PARA EL SANO DESARROLLO DE LA DEMOCRACIA Y LA GOBERNABILIDAD, ASÍ COMO PARA LA ARTICULACIÓN DE INTERESES EN SUS PROYECTOS NACIONALES.

DE LO QUE SE TRATA ES QUE TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS REUNIDOS EN LOS CONGRESOS O ASAMBLEAS LEGISLATIVAS, ACTÚEN EN TODO MOMENTO CON UNA VISIÓN DE NACIÓN Y BAJO UNA AGENDA CONCERTADA EN (...) COLABORACIÓN CON LOS OTROS ÓRGANOS DE ESTADO, PARA ENFRENTAR DE MANERA CONJUNTA LOS PROBLEMAS MÁS SENSITIVOS Y URGENTES QUE ACTUALMENTE AQUEJAN A NUESTRA SOCIEDAD.

LOS INVITO RESPETUOSAMENTE ENTONCES A PROFUNDIZAR TAMBIÉN ESTE INTERCAMBIO ENTRE LOS PODERES, COMO EXISTE AQUÍ EN MÉXICO A TRAVÉS DE UN CONTINUO ACERCAMIENTO CON LOS PARLAMENTARIOS SALVADOREÑOS Y DE CONSIDERARLO OPORTUNO EL ESTABLECIMIENTO A FUTURO PRÓXIMO DE UN GRUPO INTERPARLAMENTARIO EL SALVADOR-MÉXICO QUE TRABAJEN DE LA MANO PARA LLEVAR PROGRESO A NUESTROS CIUDADANOS.

SEÑOR PRESIDENTE, SEÑORES MIEMBROS DE LA JUNTA DIRECTIVA, SEÑORES SENADORES:

FORMAMOS PARTE DE UNA UNIDAD SOCIAL QUE SE DESPLIEGA POR MÁS DE 30 SIGLOS, EN ESTA REGIÓN VOLCÁNICA Y LUMINOSA, TIERRA DE SUEÑOS Y DE TRADICIONES, DONDE COMPARTIMOS CIELO Y CORDILLERA, PERO TAMBIÉN TIERRA DE PARADOJAS; TERRITORIO CON LA PUJANZA DE UN PUEBLO GENEROSO Y CREATIVO QUE HA PODIDO ARRIBAR AL SIGLO 21, COMO LA REGIÓN MÁS ESTABLE EN AMÉRICA LATINA; COMO UNA DE LAS ECONOMÍAS CON MAYOR DINAMISMO Y ABIERTA AL MUNDO; CON UN SISTEMA EDUCATIVO CON AMPLIA COBERTURA.

ESTE AÑO RECIENTEMENTE EN EL SALVADOR, LOGRAMOS CONVERTIRNOS EN EL TERCER PAÍS DE AMÉRICA LATINA EN LLEVAR LA EDUCACIÓN MEDIA A LA GRATUIDAD. LA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA DICE QUE LA GRATUIDAD DEBE APLICARSE EXACTAMENTE A LA EDUCACIÓN PRIMARIA DESDE ESTE AÑO CON PRESUPUESTO PROPIO, YA EL BACHILLERATO, LA EDUCACIÓN MEDIA, ES TOTALMENTE GRATUITA Y ESE ES EL CAMINO QUE DEBEMOS SEGUIR, PORQUE LA MAYORÍA DE NUESTROS JÓVENES ESTUDIAN PRECISAMENTE EN CENTROS PÚBLICOS Y DEBEMOS ACERCARLES LA EDUCACIÓN.

SI BIEN ES CIERTO QUE HEMOS AVANZADO, NOS HEMOS TRANSFORMADO ENORMEMENTE, TAMBIÉN DEBO RECONOCER ANTE ESTE AUGUSTO CUERPO QUE LAMENTABLEMENTE ARRIBAMOS AL NUEVO SIGLO TODAVÍA CON REZAGOS, CON POBREZA, EN EL SALVADOR HEMOS HECHO UNA DISMINUCIÓN DE LA POBREZA ADEMÁS DE 30 PUNTOS (...) PERO DETRÁS DE LAS CIFRAS QUE TODAVÍA EXISTEN HAY HOMBRES Y MUJERES CON POBREZA, CON DISPARIDAD EN LOS NIVELES DE INGRESO, CON REZAGOS EN TECNOLOGÍA Y COMPETITIVIDAD, CON INSEGURIDAD Y CON DESCONFIANZA.

AHORA, SON OTROS TIEMPOS Y OTROS LOS RETOS.

LA HISTORIA CONTEMPORÁNEA DE MÉXICO, EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA, POR VOLUNTAD DE LA PLURALIDAD Y LA VOCACIÓN DEMOCRÁTICA DE NUESTROS PUEBLOS, OBLIGA A UNA CONVIVENCIA ENTRE CIUDADANOS DE DISTINTOS SIGNOS IDEOLÓGICOS Y TRAYECTORIAS DIVERSAS, QUE SON INTEGRANTES DE LOS PODERES DE LA REPÚBLICA.

EL MANDATO POPULAR NOS HACE UNA CONVOCATORIA A ENRIQUECER EL DIÁLOGO Y LA TOLERANCIA, PARA QUE ESTA CAPACIDAD PLURAL NO DEVENGA EN PARÁLISIS O EXCESOS, ANTE LA HIPOTÉTICA IMPOSIBILIDAD DE LLEGAR A ACUERDOS.



TENEMOS LA ENORME OPORTUNIDAD, SI ACTUAMOS CON SERIEDAD, SERENIDAD Y CONSISTENCIA, SIN PROTAGONISMOS FATUOS O CORTOPLACISMOS, DE EMPUJAR EL SISTEMA POLÍTICO, PARA HACERLO MÁS EQUILIBRADO, MÁS VINCULANTE, MÁS PARTICIPATIVO Y POR ENDE, UN SISTEMA POLÍTICO GARANTE DEL INTERÉS COLECTIVO REGIONAL.

EXISTE, FINALMENTE, ESTIMADOS AMIGOS, UN COMPROMISO ÉTICO DE TODO DEMÓCRATA: NO TRAICIONAR A UNA SOCIEDAD QUE OPTÓ POR LA VÍA POLÍTICA PARA DEFINIR LA COMPOSICIÓN DE SUS INSTITUCIONES. FIELES, CADA QUIEN, A SUS ORÍGENES, LEALES A SUS IDEOLOGÍAS Y PROYECTOS HISTÓRICOS QUE A CADA UNO LE DIO EL SUSTENTO RESPECTIVO, SIN RENUNCIAR A LA CRÍTICA, SIN RENUNCIAR AL DEBATE, AL ANTAGONISMO LEGÍTIMO Y CONSUSTANCIAL A TODA DEMOCRACIA, DEBEMOS TENER LA CAPACIDAD DE TRANSITAR AL SIGLO XXI, CONSTRUYENDO (...).

LA OPORTUNIDAD EXISTE, EXISTE TAMBIÉN EL RIESGO, EVOQUEMOS LAS PALABRAS DEL ILUSTRE LEGISLADOR MEXICANO BELISARIO DOMÍNGUEZ, QUE EN SU OPORTUNIDAD DIJO: "DEFENDAMOS LA DEMOCRACIA, COMO LA FORMA DE ORGANIZACIÓN POLÍTICA QUE (...) LA VERDAD POPULAR EXPRESADA EN UNA CONSTITUCIÓN QUE CONTIENE LAS ASPIRACIONES GENERALES Y QUE RESPONDE AL LLAMADO DEL CORAZÓN DE LA NACIÓN.

QUIZÁ LO MÁS IMPORTANTE PARA LA DEMOCRACIA, PARA LA SANIDAD DEL SISTEMA DEMOCRÁTICO, NO SEA SOLAMENTE ELEGIR GOBERNANTES, LOS GOBERNANTES NO DEBEMOS SOLAMENTE ELEGIDOS O TENER RESPALDO POPULAR DURANTE UNA ELECCIÓN, DEBEMOS ACTUAR TAMBIÉN EN EL RESPETO A ESA DEMOCRACIA EN EL EJERCICIO DEL PODER.

SEÑORAS Y SEÑORES:

EL ÉXITO EN EL FUTURO DE NUESTROS PUEBLOS Y DE NUESTRAS DEMOCRACIAS, DEPENDERÁ DE LA IMAGINACIÓN, DE LA CONSISTENCIA Y EL VALOR QUE PONGAMOS A NUESTRO TRABAJO, DEPENDERÁ EN FIN DE NUESTRO AMOR POR MÉXICO, POR EL SALVADOR Y POR UNA CENTROAMÉRICA QUE ESTA MUY UNIDA A SU PAÍS.

MUCHAS GRACIAS POR RECIBIRME Y QUE DIOS NOS BENDIGA A NUESTROS PAÍSES.